

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 18 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periodico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Miércoles 15 de Febrero de 1860.

Núm 68.

De un dia á otro regalaremos á nuestros suscritores un bonito mapa detallado del teatro de la guerra, el que contendrá, no solo los puntos donde se han verificado las principales acciones que precedieron á la toma de Tetuan, sino las cercanias de Tánger, teatro futuro, tal vez, de nuevos triunfos.

Todos los que se suscriban á LA ALBORADA en el presente mes, tendrán opcion al regalo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Por falta de espacio no hemos publicado la siguiente carta que nuestro corresponsal de Santaella nos escribe con fecha 8, en la que se interesa por la suerte del infeliz padre del soldado José Ramirez Lucena, de aquella villa, muerto en Africa, á cuyo sentimiento nos asociamos de todo corazon.

Mi querido amigo: nada notable ha ocurrido en esta villa que participarle desde mi última carta. Los campos presentan un aspecto bellísimo, y esta circunstancia hace asomar la sonrisa á los labios de los pobres labradores que esperan una buena cosecha que les reintegre de las pérdidas sufridas en años anteriores.

El entusiasmo por las victorias con que nuestros valientes soldados coronan cada dia sus patrióticos esfuerzos en el Africa no es ageno, amigo mio, á este vecindario: todos, todos los ojos puestos en aquellas áridas playas, regadas ya con la sangre de los hijos de este pueblo en defensa de la Reina y del honor de su patria: en ellas han recibido honrosas heridas algunos hijos de esta villa, habiendo muerto como un valiente nuestro paisano José Ramirez Lucena, soldado del regimiento de Saboya, que falleció en el combate del 14 de diciembre. Bien merecia que la prensa hiciese público este hecho por ver si puede conseguir su pobre y anciano padre un premio ó pension de los ofrecidos á los hijos de esta provincia.

El dia 6 del corriente mes, á las seis de la noche (hora en que llega á esta villa el correo) se recibió el parte oficial de la batalla del 4 y de la toma del campamento enemigo. Como un meteoro luminoso se transmitió esa noticia agradable á todo el vecindario: un repique general de campanas, prolongadas salvas de pólvora y una iluminacion espontánea y general, hicieron convertirse á esta villa en dicha noche en una alegre

velada: multitud de cuadrillas de jóvenes recorrian las calles al son de sus guitarras y pandeteras, entonando canciones á nuestro valiente ejército, victoreando á nuestra Reina y al bravo y entendido general O'Donnell.

Voy á referirle un hecho que por su chiste debe mencionarse, siquiera por via de pasatiempo, y por tener sus circunstancias alguna analogía con las actuales de la guerra.

Existe en esta villa un vecino conocido por el sobrenombre *almá de habas*. Estando reunidos en la plaza la noche que acabo de referirle, multitud de muchachos atraídos por el bullicio y dando entusiastas vivas, acertó por casualidad á pasar por indicado punto nominado sugeto al tiempo que gritaban los muchachos «muera Muley-Abbas.» El indicado creyéndose aludido y juzgando que aquellos muertas se dirigian á su persona, furioso como una hiena emprende á garrotazos con los muchachos y estos á pedradas con él en su furor bélico, armándose una refriega que con sus voces y chillidos parecia la plaza un campo de batalla. El resultado final de esta lucha (que se contuvo instantáneamente por los que allí llegamos) fué el que los muchachos dieron dos pedradas que no hicieron daño alguno al pobre y honrado labriego, al que por su ignorancia creyeron los muchachos convertido en el verdadero moro.

Mucho es el entusiasmo que reina en todas las clases de la sociedad de todos los pueblos, grandes y pequeños. Sé que en infinitas casas se ocupan en hacer hilas y vendages; en casa de nuestro amigo el señor alcalde, he visto porcion de hilas finisimas de Holanda hechas por su familia.

Tomando la iniciativa nuestro digno profesor de instruccion primaria don Francisco de Paula Aguayo, se ha abierto en la escuela de niños una suscripcion á beneficio de la guerra y de los heridos de Africa, la que si no da un resultado metálico elevado, tendrá el mérito de los buenos deseos de todos por contribuir á tan laudable empresa.

En la escuela de niñas se ocupan estas constantemente en la confeccion de hilas; y nuestro celoso y entendido alcalde hace, en union de sus amigos, grandes preparativos para solemnizar el fausto dia de la toma de Tetuan, que juzgamos no será muy lejano.

P. E. En el momento de cerrar esta carta, un sonido general de campanas nos anuncia la deseada noticia de la toma de Tetuan: hago punto final y corro á participar del general entusiasmo. ¡Viva nuestro valiente ejército!

Seccion de Noticias.

El último correo extranjero nos trae ya el texto literal de la importante carta dirigida por Su Santidad al emperador de los franceses. Dice así este notable documento:

«Señor: He recibido la carta que V. M. ha tenido la bondad de escribirme, y la contesto sin ambages y, como suele decirse, con el corazon en la mano. Y ante todo me hago cargo de la posicion difícil de V. M., posicion que V. M. mismo no me oculta, y que veo en toda su gravedad. V. M. podria salir de esta posicion por cualquier medida decisiva, que tal vez excita su repugnancia, y precisamente porque vos os encontráis en esta posicion, me aconsejais de nuevo, por la paz de Europa, que ceda las provincias insurrectas, asegurándome que las potencias garantizarán al Papa las que le quedan.

Un proyecto de esta naturaleza presenta dificultades insuperables, y para convencerse de ello basta reflexionar sobre mi situacion, mi carácter sagrado, y los derechos de la Santa Sede; derechos que no son los de una dinastía, sino de todos los católicos. Las dificultades son insuperables, porque yo no puedo ceder lo que no me pertenece, y porque veo muy bien que la victoria que se quiere dar á los revolucionarios de las legaciones servirá de pretexto y estímulo á los revolucionarios indígenas y extranjeros de las otras provincias para hacer lo mismo, viendo el buen éxito de los primeros; y cuando digo los revolucionarios entiendo la parte menos considerable y más audaz de las poblaciones.

Las potencias, garantizarán el resto: mas en los casos graves y extraordinarios que deben prevverse, en vista de los numerosos apoyos que los habitantes reciben de fuera, ¿será posible que esas potencias empleen la fuerza de una manera eficaz?

Si esto no se hace, V. M. estará persuadido como yo de que los usurpadores de los bienes de otro y los revolucionarios son invencibles, cuando no se emplean con ellos otros medios que los de la razon.

Sea de esto lo que fuere me veo en la precision de declarar abiertamente á V. M. que no puedo ceder las legaciones sin violar los solemnes juramentos que me ligan, sin producir un malestar y una sacudida en las otras provincias; sin causar pesar y vergüenza á todos los católicos; sin debilitar los derechos no solo de los soberanos de Italia injustamente despojados de sus dominios sino tambien

de los soberanos de todo el mundo cristiano que no podrian ver con indiferencia la destruccion de ciertos principios.

V. M. hace depender la tranquilidad de Europa de la cesion de parte del Papa de las legaciones, que de cincuenta años acá han suscitado tantas dificultades al gobierno pontifical; pero como he ofrecido al empezar esta carta hablar con el corazon en la mano, séame permitido retorcer el argumento. ¿Quién podria contar las revoluciones ocurridas en Francia de sesenta años á esta parte? ¿Y quién al propio tiempo se atreveria á decir, sin embargo, á la gran nacion francesa que para la tranquilidad de Europa seria necesario restringir los límites del imperio? Por lo mismo que el argumento prueba demasiado, me permitireis que no le admita. Por otra parte, V. M. no ignora por qué personas, con qué recursos y con qué apoyos se han cometido los últimos atentados de Bolonia, Rávena y otras poblaciones.

La casi totalidad de sus habitantes han permanecido asombrados de este movimiento, que no esperaban ni estaban dispuestos á seguir. Reflexione V. M. que si yo hubiera admitido el proyecto expresado en la carta que me dirigió por conducto de M. Menneval, las provincias insurrectas estarían actualmenme bajo mi autoridad. A decir verdad, esta carta estaba en oposicion de aquella con que me honrasteis antes de comenzar la campaña de Italia, y en la cual me disteis seguridades consoladoras, sin causarme aflicciones.

De cualquier modo, la carta á que aludis me proponia en su primera parte un proyecto inadmisibile, como la present-; y en cuanto á la segunda parte creo haberla adoptado, como lo prueban los documentos puestos en Roma en manos de vuestro embajador.

Llama tambien mi atencion la frase empleada por V. M. de que si yo hubiese aceptado este proyecto habria conservado mi autoridad en esas provincias, lo que parece querer decir que al punto en que estamos se han perdido para siempre. Señor, os ruego en nombre de la Iglesia, y tambien por vuestro propio interés, que hagais de modo que mis recelos no se justifiquen. Ciertas *Memorias* que se dicen secretas, me enseñan que el emperador Napoleon I ha dejado á los suyos útiles consejos, dignos de un filósofo cristiano, que en la adversidad no encontró sino en la religion consuelos y calmantes.

Es bien cierto que todos debemos comparecer ante el tribunal supremo, para dar severa cuenta de nuestros actos, de nuestras palabras y pensamientos. Procuraremos, pues, comparecer delante de este gran tribunal de Dios, de manera que podamos experimentar los efectos de su misericordia y no los de su justicia.

Os hablo así en mi cualidad de padre, que me da el derecho de decir la verdad enteramente desnuda á mis hijos, por elevada que sea su posicion en el mundo. Por lo demás, os doy las gracias por vuestras expresiones de benevolencia para conmigo y por la seguridad que me dais de querer continuar en la solicitud que decis haber tenido siempre por mí. Nada mas me resta que rogar á Dios que difunda sobre vos, sobre la emperatriz y sobre el jóven príncipe imperial, la abundancia de sus bendiciones.

En el Vaticano, á 8 de enero 1860.»

TETUAN 8.

Ya habrán sabido Vds. por las noticias telegráficas que la importante operacion del 4 nos hizo dueños de Tetuan; el 5 se presentó el parlamento, y el 6 volvió á decirnos que podíamos entrar; montamos á caballo y precedidos de la division Rios, recorrimos la poblacion. Los trofeos son dignos de una potencia de primer orden; solo en la Alcazaba y demás puntos de la muralla hay 70 piezas de todos calibres. Los hebreos, que hablan todos español, salieron á recibirnos gritando: «¡Viva Español! ¡Viva la Reina de ella! ¡Bien venidos, bien venidos!» El cuadro que ofrecia la judería era desgarrador; la noche anterior la habian saqueado los beduinos y moros de rey, y la mayor parte de sus habitantes se habian quedado hasta sin pan. Las mujeres salian á las puertas á pedirnos un poco de galleta.

Tetuan es lo que se llama una poblacion árabe: el aspecto desde el campo, que tiene una gran semejanza con la huerta de Valencia, es el de una ciudad de azúcar, ó el de una blanca paloma, ó el del lirio del valle, como han dicho algunos; pero al penetrar en las calles parece que se camina por las galerias de un panteon: fetidéz, mala edificacion; la mayor parte del pueblo cubierto; pocos habitantes moros, y los que hay, andrajosos; alguno que otro anciano apoyado en su hijo que dirige á nuestro paso una triste y rencorosa mirada; he ahí el cuadro interior de esta ciudad marroquí. Las casas en general son malas; sin embargo, no falta el hermoso patio con azulejos y fuentes, y la galeria del harem. Hay una preciosa mezquita y unas cuantas casas suntuosas.

Nosotros hemos acampado á la inmediacion del cementerio judío, y probablemente no entraremos en la poblacion hasta que se haya limpiado y no queden huellas del saqueo de los beduinos. Las mujeres judías son generalmente del tipo de Raquel, de ojos negros y grandes, de color pálido, de formas muy pronunciadas y de hermosa cabellera; y lo notable es que el pueblo hebreo de Tetuan conserva sus trajes y costumbres primitivas; sus sacerdotes se llaman sábios: el jefe de ellos es el gran rabino, y usan el traje talar y las sandalias; el gorro los hombres, y la toca oriental las mujeres. A medida que pueda apreciar los detalles os iré dando cuenta de ellos. En el camino que recorrimos desde el campamento hasta Tetuan me acordé de mi país; porque, como allí, marchábamos entre huertas limitadas por cañaverales, con sus casitas blancas, sus naranjos y limoneros, y hasta las acequias.

Hemos visto una carta del campamento fecha del 7, acerca de la accion del 4, en que se estampa un párrafo que trasladamos íntegro, porque merece estamparse en letras de oro, como monumento impercedero de nuestra historia contemporánea.

Después de pintar la bizzarria y arrojio de nuestro ejército en el acto de sufrir el mortífero fuego de treinta mil enemigos hasta el mas alto grado de heroismo, contrastando la serenidad del soldado con las de los mas esclarecidos guer-

ros y de que ya hemos dado cuenta á nuestro lectores, dice así:

«Pero lo que constituye indudablemente la página mas brillante entre los inmortales hechos de la historia universal, es la grandeza de alma que mostró el soldado español al entrar victorioso en la plaza de Tetuan. No solo se mostró grande, noble y generoso con los pobres judíos de la poblacion, víctimas de todo género de violencias y tropelías, respetando á las mujeres y sin cometer el mas ligero desman, sino que les prodigaron todo género de consuelos socorriendo á los judíos y partiendo su racion con los que habian sido saqueados. No puedo continuar: después de este elocuente rasgo de grandeza y heroismo, todo es pálido y pequeño.»

Tiene razon nuestro apreciable amigo: este elocuente rasgo engrandece el pabellon español y da un solemne mentís á los que no conocen aun el carácter y la elevacion de alma de nuestra nacion.

El batallon de Alba de Tormes, fué uno de los cuerpos que mas peligros tuvieron que afrontar en la gloriosa batalla del 4. Para llegar á las trincheras enemigas atravesó unos pantanos artificiales, algunas veces con el agua y el lodo hasta la cintura, y en medio de una constante granizada de metralla y balas enemigas, de modo, que segun una carta que hemos visto, escrita por un oficial de dicho batallon, de cuatrocientos y tantos hombres llegaron á las trincheras poco mas de doscientos, pues los demás quedaron en los pantanos heridos, atascados ó muertos.

Los cañones que se han cogido á los marroquíes en la batalla del 4, son de bronce: dos de ellos tienen inscripciones árabes, y parece segun dice la leyenda, que fueron dados al imperio por Gustavo III de Suecia; la mayor parte son ingleses, y uno español, llamado Cabul del tiempo de Carlos IV y de la fundicion de Barcelona, que con otros tres fué tambien regalado por aquel rey á aquellos hombres tan poco dignos de conservar nuestro regalo.

El bárbaro Muley-Abbas, digno caudillo de marroquíes, dice un corresponsal, fué quien ordenó el saqueo, sin perdonar el palacio que su hermano el Sultán poseia allí, diciendo, segun se asegura, que pues que los musulimes *no volverian jamás á Tetuan*, convenia destruirle.

Al acercarse á la plaza de Tetuan las vanguardias de nuestro segundo cuerpo, algunos moros hicieron fuego desde lo alto de un monte; pero sin causarnos daño alguno.

Las noticias del ejército acantonado en Tetuan y acampado no lejos de la plaza y castillo, son en extremo satisfactorias. El contento de los soldados se revela en todos sus actos, y segun se nos manifiesta, se hallan de tal manera poseidos de confianza en la victoria, y tan alentados por las que han conseguido que encuentran placer hasta en las mas rudas fatigas del servicio, pen-

sando continuamente en la grandeza de la patria y en la dicha de su Reina.

Dicen, no sabemos con qué fundamento, que cuando el ejército avance desde Tetuan al punto de operaciones nuevamente designado, marchará formando un cuadrilátero.

Varios batallones de los que tiene reunidos en Málaga el general Pavía, pasarán el Estrecho á incorporarse al ejército de operaciones en Africa.

Si Tánger no se rinde á la vista de nuestros soldados, varios jefes piensan que bastarán doce horas para que la bandera española ondee dentro de sus muros.

En Tetuan reina la mas severa disciplina, no ha habido un exceso ni un desorden, los hebreos que habian sufrido de los moros largas horas de saqueo y atrocidades sin cuento, se arrodillaban á la entrada de nuestras tropas, que miraban como libertadoras.

La division del Serrallo será incorporada al ejército de operaciones, segun dice un periódico.

Se han comunicado órdenes á los diferentes departamentos para que envíen al ejército de operaciones siete oficiales y 500 artilleros.

El sitio donde se hallaban Muley-Abbas y Sidi-Hamet, con el resto de su caballería, y que como hemos dicho ya está á tres leguas de Tetuan, se llama el Fondach.

El bizarro coronel Alaminos, del cuerpo del general Ros, que fué uno de los primeros que entró el 4 en el campamento marroquí, estaba á punto de ser fusilado por los moros cuando penetró allí el general Prim y le salvó de la muerte.

El dia 12 habrá tenido lugar en Tetuan un baile al que estaban convidadas todas las judías y moras que quieran asistir. El baile es pensamiento, segun parece, del coronel Alaminos y otros jefes.

Las judías, al entrar nuestro ejército en Tetuan, gritaban: ¡Viva la reina española!
¡Viva la compañía! ¡Vivan los señores! Todas hablan muy bien el castellano.

Los hermanos del emperador marroquí, dice un corresponsal describiendo la gloriosa batalla del 4, se escaparon de su ejército en derrota para ocultar su vergüenza. Cubiertos de sangre y del cieno de estos pantanos, huyeron, el uno por la izquierda, el otro por la derecha de Tetuan, sin entrar siquiera en el pueblo.

Dos nuevos regimientos de voluntarios en favor del Papa han desembarcado en Ancona.

Parece resuelto que los diputados de la Italia central antes de llamar á las puertas que les serán abiertas, del Parlamento sardo, se reunirán en Florencia y Módena para ratificar á nombre de la Toscana y las provincias de la Emilia, su anexion á la monarquía de Victor Manuel.

Con referencia á despachos telegráficos se dice que la poblacion de Tetuan se manifestó alarmaday temerosa en los primeros momentos, despues de la entrada de la division Rios; pero que muy luego empezó á renacer la confianza en el vecindario. Habian llegado algunos habitantes de Benimagdan, Jamis y otros pueblecillos inmediatos, solicitando la proteccion de los españoles al abrigo de la ciudad, contra los asoladores instintos de las tropas marroquíes.

Ya empiezan á anunciar las empresas de vapores viajes de recreo á Tetuan. El *Teodosio* habrá hecho ya uno desde Sevilla á la ciudad, cuya pérdida llora en estos momentos Sidi-Mahomet.

Es falso cuanto se dice, sobre la formacion de un campo militar francés en Bayona.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 10.

Salgo de la Cámara donde se acaba de dar cuenta del tratado de comercio con Francia. Es tarde y no puedo tomar el extracto: irá mañana.

Marsella 10.

Cunde el descontento en Constantinopla: se multiplicaban las quejas: va á retirarse de la circulacion el papel-moneda. El representante de Holanda, insultado por un eunuco, ha pedido satisfaccion al ministro. Se decia que los príncipes Danilo y Couza intrigaban contra Constantinopla, la cual va á recordar á las potencias la promesa de garantizar la integridad de su territorio.

Las cartas de Nápoles dicen, que Satvano se retiraba definitivamente, que el príncipe Passaro obtendria la presidencia.

Copenhague 11.

El Rey ha llamado a los dos presidentes de la Dieta del reino. M. Blixen es presidente interino.

París 10.

Los periódicos publican la nota dirigida por Thouvenel á Persigni sobre las cuatro proposiciones inglesas para el arreglo de Italia. Tocante á la segunda, el ministro hace la reserva de no evacuar á Roma sino cuando pueda hacerse sin peligro para la seguridad de la Santa Sede. La evacuacion de la Lombardia quedará subordinada al acuerdo de las grandes potencias.

El *Siecle* ha acudido á los tribunales contra el obispo de Orleans.

MISCELÁNEA.

Buen rasgo. Nuestro querido amigo D. Joaquin Vasconi, en celebridad de la toma de Tetuan, ha pagado á los operarios de su excelente fábrica de paños el jornal de tres dias,

sin trabajar, para que disfrutaran de los regocijos públicos, y ademas otra cantidad por via de regalo. Como el señor Vasconi tiene tan acreditada su generosidad y patriotismo, no nos sorprende esta noble conducta que es la misma que siempre observa.

Lo merecen. Nuestro querido amigo y colaborador corresponsal de las *Novedades* en Africa, don Juan Antonio Viedma, ha sido agraciado con la encomienda de Isabel la Católica, así como los señores Arce y Navarro, corresponsales de la *Iberia* y la *Epoca*.

Un consejo. Muley-Abbas, Muley-Abbas,—cuando pares de correr,—vuelve siquiera la cara,—que estoy harto ya de verte—tan solo por la culata.—Vuelve con tu hermano Sidi—para comeros las natas—que allá en la tienda os dejásteis,—porque de atrás apretaban,—Vuelve siquiera á afeitarte,—que no te estorben las barbas;—pues siempre para trotar—el ir en pelo no basta.—Dicen que estás hecho un bravo—con tus kabilas malvadas,—que estás cortando cabezas—igual que quien corta cañas;—lo cual apruebo, y te encargo—le des duro á esa canalla;—la letra con sangre entra,—zúrtales bien la badana,—quíbrales veinte costillas,—y por supuesto, las patas;—porque estas segun se ve—por vicio dicen se escapan.—Pero juego que tu acabes—de acariciar tu canalla,—te pa-as tambien la mano—por bajo de las quijadas,—y en lo que llaman pescuezo—te aplicas una navaja,—y no pares de cortar,—sin que la cabeza caiga,—pues debe siempre tirarse—lo que no sirve de nada.—Te advierto, y sirva esto solo,—así como de postdata,—que al instante que te veas—con la cabeza en las patas,—lo escribas sin dilacion—á un amigo, *verbi gratia*,—y tamaña valentía—publicará LA ALBORADA.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 14 de febrero, á las cuatro y 45 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las cinco y 59 minutos de la tarde.

Segun despacho del general en jefe, ayer 13 á las 11 de la mañana, no ocurría novedad en el campamento de Tetuan y salía una brigada á reconocer el territorio de la derecha del rio Martin por las inmediaciones de la costa hácia las montañas del Riff.

Córdoba 14 de febrero de 1860.

TEATRO.

Funcion 19 del tercer abono, para el jueves 16 del corriente, á beneficio de don José Sopera, tenor cómico de esta sociedad.

La zarzuela en dos actos, *Marina*,

Escena y duo de la Leccion, por la señorita Villar y el señor Sopera. concluyendo con *El último mono.... se ahoga*.

A 3 rs.

A las 7 y 1/2.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 11 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,05
3 por 100 diferido. . . 34,05

MERCADOS.

CORDOBA.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de día 9 á igual hora del 10 de febrero.

En la Alhondiga.

Trigo.—20 fanegas, á 58.—12, á 56,50.—30, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—320 fanegas, á 58.—80, á 60.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 rs. arroba.
Idem en molinos 49.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del día 10.

Trigo de Extremadura.—Fuerte, 250 de 53 á 68.—Pinton, 148 de 67 á 74.
Idem del país.—Fuerte, 44 de 60 á 67.—Pinton, 58 de 60 á 70.
Blanquillo, 00 de 00 á 00.
Tremés, 51 de 57 á 58.

Cebada.—De 55 á 36 00.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del día anterior.	1050
Entrada..	282
Total.	1332
Venta de ayer.	462
Existencia para mañana .	870

ACEITE.—Día 10.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 3000 arrobas.
Aceite á depósito, á 52.
Para el consumo sin derechos, á 00.
Entrada de hoy hasta las doce, 1500.

MÁLAGA.

Venta de granos del día 7.

Trigo del país, de 70 á 76.
Idem navegado, de 60 á 70.

MADRID.

En el mercado de granos de Madrid del día 11 se vendieron 2,146 fanegas de trigo desde 44 á 53 rs. Quedaron en los almacenes 3.932. La cebada se vendió de 28 á 29 reales y la algarroba á 36 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el día 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuutamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gulta-percha.	160 rs.
Id. costurera.	100
Id. para niños.	70
Confidentes, desde 140 á.	240
Sillas con asiento relleno, desde	
18 á.	30
Sillones para escritorio, desde	
70 á.	120
Bufetes, desde 120 á.	200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiéndole que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y apreciados muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 caneles de escelente calidad y dimension á los precios corrientes.

GUANTES. El dueño de la tintorería francesa, Eugenio Samuel, situada calle de Armas, num. 77, se apresura en participar á todos sus parroquianos y demás que gusten favorecerle, que en el mismo establecimiento se encuentra un gran surtido de guantes de cabritilla, tanto de señoras como de caballeros, de la acreditada fábrica de guantes de los señores Federico y Pablo Gery, establecidos en Sevilla desde muchos años, calle de las Sierpes, núm. 24, esquina á la Cerragería.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.